第2回幼稚園再編に係る地域協議会(生駒台幼稚園) 会議録

日 時:令和3年3月29日(月)15時から

場 所:生駒台幼稚園リズム室

参加者:森本座長、大植委員、松田委員、町田委員、横井委員、田中委員、森本委員、

坂上委員、山本委員、米田委員、田端委員、辰巳園長、坂谷次長

事務局: 奥田部長、松田課長、松本指導主事、生水(会議録作成者)

傍聴者:3名

<開会>

座長挨拶

次第1 生駒市立幼稚園のあり方に関する基本的な考え方で示された再編案に対する意見聴取の概要

事務局説明(別紙資料1のとおり)

事務局説明(別紙資料2のとおり)

座長 引き続き追加で意見等の提出があれば、また事務局に提出いただきたい。

次第2 原案に対する追加意見について

座長 この場で紹介したい意見等はあるか。また、現在の意見聴取の進捗状況など 報告いただきたい。

委員 民生委員だが、4月14日定例会以降に集まる予定。

委員 4月入園児の保護者分について、4月16日に集める予定。

次第3原案に対する意見を踏まえた課題の整理について 事務局説明(別紙資料3のとおり)

事務局 様々な意見があったが、まずは原案に対する課題から整理していきたい。 その上で、課題として意見書を提示できるのではないかと思う。事務局が示した案

を基に、追加や修正をしていただきたい。

座長 資料3はあくまで事務局でまとめたもの。追加や修正などの意見はあるか。

事務局 俵□の意見を紹介する。重なるところもあるが。 事務局説明(俵□幼稚園の会議資料参照)

事務局 以上が俵口で出された課題である。

座長 俵口と生駒台で重なる課題もかなり出ているという印象。何かこれら以外に も課題はあるか。一番多いのは小学校周辺に関する課題だと思うが。

座長 ゾーン30についての意見が見られたがどういったものか。

事務局 例えば、桜ヶ丘小学校周辺の旧ジャスコ(現スーパー万代)から続く細い道にある30キロ制限の道。地元の自治会や学校で要望をあげて、警察・公安より指定されるもの。ドライバーのモラルによる部分もあるが、安全の確保には繋がるのではないかと思われる。

委員 昔の話になるが、警察より 3 箇所くらいゾーン30をつくってほしいという指示が下りてきた経緯がある。生駒台小学校区にもあればいいと思う。通る部分の新生駒台自治会の協力は必須。ただ、桜ヶ丘にはバスが走っていないのでそこに新生駒台との違いがある。バスは電車との連携があるので、1 分遅れたら電車の時間にも影響がでてくる。そのような課題はいろいろあるのかなと思う。

座長 制服に関する意見も生駒台では多かったが、こども園では制服はどうなるか。 例えば南こども園ではどのようになったのか。

事務局 南こども園では行事・式典などの時に着る体操着(制服)を、園や PTA と協議して作成した。以前の幼稚園で着ていたものに似たデザインなので、未だに過去のものを着ている子どももいる。保育園にはもともと制服はなかった。

座長こども園では制服はあるものなのですか。

事務局 それは園を作るときに話し合うものであり、こうでなくてはならないというのは無い。

委員 保護者にとって制服は気になる部分。俵口幼稚園と生駒台幼稚園はどちらも制服なので、統合になった年にいきなり変更ではなく、委員会を立ち上げて数年かけて決めていけば良いと思う。

委員 古い話だが、昭和40年は生駒小学校に1300人ほど児童がおり、多すぎるということで、分校で600、700人くらいの生駒台小学校ができた。生駒小学校は制服がなかったので、ここも私服で始まった。その後、心がひとつにまとまるのではないかということで制服が始まった。そして幼稚園から小学校までまとまってうまく運営できたという経緯がある。中には制服やめようという意見もあったが、アンケートをとれば8割は存続という意見だった。金銭的な面や、おさがりで使えるという意見があった。今回は制服同士なので、その辺は話しあう必要があるのかなと。

委員 それぞれでこども園化できないのかという意見があるが、市としてはどう考えているのか。

事務局 市教育委員会としては、俵口幼稚園と生駒台幼稚園を統合してこども園化という再編案を持っている。まずはこの原案について協議したい。資料3にあるが、原案を進めるにあたっての課題を拾っている段階。そして課題に対して何かできるのであれば、その対応策を整理していきたい。例えば先程の制服について、「年数をかけて少しずつ変えていったらどうか。」といったように。ただ、こども園化の意見は多数あったので、それは意見書に盛り込むこともできる。

委員 その部分が自分の中で飲み込めていないので、なかなかその先のことが考えにくい。市の考えがわからないところがある。

事務局 他の園でも同じ意見があった。ただ、「それぞれこども園化で良い。それについての協議をする。」と地域協議会での決定事項のようになると、協議会の負担になる。なので、まずは原案について協議してほしい。

委員 駐車場等確保するのが難しいと思う。生駒台小学校のブロック擁壁を触るしかないのではないか。補助金をもらって工事したものなのか。

事務局 新しい校舎を建てるときは補助金をもらっている。こども園化する際にはある程度対応してもらえると聴いているが、検討しなくてはいけない部分である。

委員 その辺は調査しておいてほしい。できるだけ新生駒台自治会に迷惑のかからないようにと思う。また、ゾーン30についても市はある程度、工事等の予算を確保してくれるといいが。

座長 地元ならではの知恵を貸していただけてありがたい。こども園化に関して他 に意見はあるか。

委員 全員に聞いたわけではないが、小明の自治会員はこども園化に賛成が多かったと思う。漠然とした回答だが。あと少し話が変わるが、1つになった学校が元のバラバラに戻ることはあるのだろうか。もともと俵口小学校から分かれた生駒台小学校が元の1校に戻ることはあるのか。そのような意見はでているか。

事務局 俵口と生駒台の児童数推計を見ると、現在のところ合併予定はない。出生率や開発計画も加味して計画は立てている。南·南第2小学校については生徒の減少や開発の有無を考慮しての案になっているが、俵口と生駒台はまだそのような水準ではない。

座長 小学校も奈良県の過疎地では統廃合が進んでいるが、生駒はまだまだかと。

委員 少し説明させていただきたい。今回の目的のひとつとして、保護者のニーズの高まりがある。幼稚園でも預かり保育の延長や、夏休み期間の預かりなどの希望が高まっている。それに応えるためにこども園化の話が進んでいる。先週は俵口となばたで協議会があり、両方こども園化してほしいという意見があったが、行政としては難しいと思うと回答をしている。理由として、こども園化するときには量的なサービスをしっかりと提供したいが、保育園の保育時間は朝の7時半から夕方の6時半まで。そうなると担任の先生だけでは難しく、シフト制を組む必要がある。1つのクラスに幼稚園児と保育園児の認定の違う子どももいる。つまり複数の担任を確保しなくてはならず、幼稚園の2~3倍ほどの先生が必要となる。また、施設にもかなり手を加えなくてはならないので、両方を公立でというのはかなり厳しいのではないかと考える。ただし跡地利用について、案でもあったように民間の力を借りてこども園などの開設もありえるという話は、なばたや俵口でもさせていただいた。そこでこども園とはなんなのかという話がでてくるので、次回に向けてこども園についての資料を作成したい。

委員 こども園化した場合、すでに入園している子どもはそのまま幼稚園のプログラムで学ぶのか。また、0歳を受け入れるのであれば、工事は必要なのか。

事務局 その点については、入園申し込み前に情報提供できればと思う。0歳から利用できる幼保連携型のこども園となれば、ほふく室や調乳室、調理室などが必要。今の人数で統合しても定員は大丈夫だが、工事については考えて調整していかなくてはいけない。

事務局 会議では発言しにくいということで会議後に伺ったことだが、俵口の育友会が生駒台の育友会と意見交換したいとのことだったので、良ければざっくばらんに話せるワークショップのようなものができたらと思っている。

座長いいと思うが、どうか。

委員はい。

座長また調整していただいたらと思う。

委員 生駒市には幼稚園全ての方が集まる幼稚園部会というものがある。そこで統合の話を出して、意見を聞いている。次は6月にあるので、そこで意見を集めて、協議会で出せたらと思っている。

委員 新生駒台は車や駐車場についての意見が多かった。これは私の意見だが、ジャパンや業務スーパー、ヒルステップなど朝は空いていないので、各企業に協力してもらうことはできないだろうか。

事務局 そのような副案はこちらも考えている。周辺には 5 箇所進入路があるが、全て7:30-8:30までは車両進入禁止で許可車でなければ通行不可となっており、公安と協議して何台許可証を発行してもらえるかという問題がある。また、近隣の空いている駐車場を使うとなれば警備員の問題などもある。いろんな観点から進めていけたらと思う。

座長 他に何かあるか。

委員 アンケートのまとめに関して、小学校の連携についてもっと細かく書かれていたと思う。制服についてもだが、もうちょっと細かく抜粋してもらったほうが課題をつぶしていきやすいと思う。きょうだいがいる家庭は幼小の連携も大切だし、徒歩での通園も重要。今後に向けて課題を具体的に可視化したほうが良いかなと思った。

座長 他に意見無ければ、案件は以上となる。次回の日程について決めていただきたい。

事務局 資料3は改めて大分類・中分類くらいで分けてまとめようと思う。第3回での議論に向けて、事前に資料3の修正案を送るので、それについて事前に解決策を考えてきていただけたらと思う。早めに修正させていただくので。

事務局 次回の日程は5月18日(火曜日)の15時から、生駒台幼稚園リズム室で決定とする。

<閉会>